

10

La Estrella • 3 al 9 de diciembre 2009

Más sismos en noviembre

Frank Gaud  frank_gaud@periodiculaestrella.com

MAYAGÜEZ – La Red Sismica de Puerto Rico, adscrita al Departamento de Geología en el Recinto Universitario de Mayagüez, informó que al cierre del mes de noviembre se reportaron 212 sismos, 5.5% más en comparación con el pasado mes de octubre, que registró 201.

De acuerdo al informe oficial que rinde el personal de esa facilidad en el recinto de la Universidad de Puerto Rico, solo uno de estos movimientos fue “reportado como sentido” por la población.

La región de mayor actividad sísmica en noviembre pasado fue la Zona de la Falla de los 19 grados, con un total de 69 “movimientos”,

seguida de la Zona del Sombrero con 21 y la Plataforma de las Islas Virgenes con 15 sismos.

Las regiones de menor actividad sísmica durante el pasado mes, con un sismo cada una, fueron Islas Barlovento y la Trinchera de los Muertos. Además, se registraron dos enjambres sísmicos (muchos pequeños movimientos) en la Zona de la Falla de los 19 grados Norte el pasado 20 de noviembre, con 32 temblores en un periodo de 24 horas.

El pasado 29 de noviembre en la Zona Sísmica del Sombrero fueron sentidos cinco eventos en un periodo de cuatro minutos.

Las profundidades de los sismos variaron de 1.0km a 146.9km y las magnitudes (escala Richter) variaron de 0.9 a 3.9.